



FÉDÉRATION NATIONALE DES DÉLÉGUÉS DÉPARTEMENTAUX  
DE L'ÉDUCATION NATIONALE

Congrès 2025

**Motion pour une école à 4 jours et demi, respectueuse du rythme de l'enfant.**

Le rapport de la Cour des comptes du 20 mai dernier nous alerte sur le fait que l'organisation actuelle de l'école ne répond plus aux besoins réels de nos enfants et l'urgence de repenser le fonctionnement de l'école primaire pour leur bien-être.

La Fédération des DDEN sait, pour l'avoir vu et entendu dans nos écoles, que le rythme imposé à nos enfants est souvent trop soutenu. Beaucoup arrivent fatigués et peinent à donner le meilleur d'eux-mêmes. Nous ne pouvons rester indifférents à cette réalité.

La Fédération des DDEN affirme avec conviction son attachement à une organisation du temps scolaire qui respecte réellement le rythme naturel des enfants. La semaine de 4 jours et demi, que nous soutenons, permet à chaque élève de bénéficier de temps de repos, de jeu et de vie familiale, indispensables à son équilibre et à son épanouissement. Elle favorise la concentration en classe, limite la fatigue et offre à tous de meilleures conditions pour apprendre et grandir.

La Fédération des DDEN est aussi profondément convaincue qu'une école **bienveillante et inclusive** doit accueillir chaque enfant, quels que soient son histoire, ses besoins ou ses différences. L'école doit rester un lieu d'ouverture, de respect et de fraternité, où chacun trouve sa place et peut s'épanouir sereinement. Nous croyons en une école qui ne laisse personne sur le bord du chemin, qui sache accompagner les plus fragiles, et qui permet à tous de réussir selon ses capacités.

Face aux difficultés que traverse aujourd'hui notre école, nous appelons à une mobilisation collective, à tous les niveaux. Il est temps de redonner à l'école primaire les moyens de remplir pleinement sa mission auprès de chaque enfant.

La Fédération des DDEN demande solennellement à l'État et aux collectivités de respecter la loi : « **la semaine de 4 jours et demi** », afin de garantir à chaque école les conditions nécessaires pour accueillir, accompagner et faire réussir tous les élèves.

**Restons, ensemble, vigilants, solidaires et pleinement engagés pour défendre une école publique fidèle à ses principes, respectueuse du temps et du rythme de l'enfant, inclusive et ouverte à tous.**

La Fédération des DDEN a adopté cette motion lors de son Congrès du 19 juin 2025 pour défendre ensemble **une école à 4 jours et demi** fidèle à aux principes qui nous unissent.

**Paris le 19 juin 2025**